

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5
 Fuera la capital, trimestre. 5'75
 Extranjero, trimestre . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

EL LIBERAL

DIARIO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. ALBERTO GANGA BRÚ

DIRECTOR: D. VENTURA ARNÁEZ PÉREZ, ABOGADO

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.

Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

AÑO I

Alicante 6 de Abril de 1886

NÚM. 77

Á LOS ANUNCIANTES

Los señores anunciantes encontrarán en los precios de nuestra Administración grandes y positivas ventajas, tanto mayores, cuanto más repitan aquéllos sus ordenes y avisos.

El aumento extraordinario que cada día va alcanzando la tirada de EL LIBERAL, que representa, por los derechos de timbre, más del triple que la de ningún otro diario local, nos hace recomendar nuestra plana de anuncios al comercio é industria, tanto de esta capital, como de provincias y extranjero.

EL LIBERAL

Martes 6 de Abril de 1886

Desde Madrid

El día de la batalla.—La *mise en scene*.—Las primeras horas.—Animación.—Los romeristas y su jefe.—Impresiones y cálculos.—Romero y Prast.

Madrid 4 de Abril de 1886

¡El gran día!

Ha amanecido oscuro y nebuloso, como la conducta de algunos alcaldes conservadores.

Tibio el ambiente, como el entusiasmo de los izquierdistas.

A la hora fijada se han abierto los colegios electorales.

A las siete en punto estaban citados los secretarios interventores y han acudido con puntualidad á la cita, cosa rara en este pueblo trasnochador y perejoso.

Peró en las primeras horas, el número de electores que acude es muy escaso.

Los interventores es muy poco lo que tienen que intervenir y dormir.

Casi á la misma hora empieza la animación en el círculo de la calle de Cedaceros y en el de la Carrera de San Gerónimo. En uno y otro se establece, desde las primeras horas de la mañana, un centro de operaciones.

La casa del señor Romero Robledo, que quedó vacía de husares anoche á hora muy avanzada, ha empezado á verse concurrida desde muy temprano. Pero la animación allí, durará poco; porque el jefe está dispuesto á recorrer el campo de batalla en todas direcciones y á no tener un punto de reposo en el tiempo que

media desde las nueve de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

El estado mayor de los husares está dispuesto para darle escolta.

Á las diez empezarán á cobrar animación en los colegios electorales.

En la puerta de ellos son acosados los que entran, por los repartidores de candidaturas.

Los electores mas cautos las examinan porque hay candidaturas de *pega*, en las que, no se sabe quién ha hecho una mescolanza de opositoristas y ministeriales.

Dentro de los colegios hay diferentes grupos que toman apuntes con afán.

Cuando el elector que llega es persona conocida, se vé retratarse la satisfacción en uno de los grupos, y el disgusto en los demás.

Cuando no es muy conocida, las miradas toman un caracter de interrogación, tratando de averiguar á quién dá su voto.

—Fulano de tal, vota

Dice el presidente; y por el bién parecer no ponen los curiosos un revolver al pecho del elector, para que diga qué nombres llevaba la papeleta.

..

A las dos está la elección en todo su apogeo.

En todas las secciones abundan los husares, que se han agitado mucho.

Romero Robledo, al decir de sus amigos, está enfermo, se encuentra hoy con fiebre y sin embargo ha recorrido todos los colegios, infundiendo alientos á sus parciales y haciendo verdaderos prodigios.

Los republicanos han trabajado mucho en algunos distritos. Los de los barrios bajos.

En cuanto á los izquierdistas, como si no existieran. No se ha notado su presencia en ninguna parte.

..

A las cuatro ha empezado el escrutinio.

El gobernador de Madrid ha recorrido á esta hora todas las mesas, encontrando en todas partes el orden más completo.

La impresión general en los momentos del escrutinio es, que la candidatura ministerial triunfa por gran mayoría y por las oposiciones los Sres. Romero Robledo y D. Carlos Prast.

El misterio de la urna podrá hacer ilusorios estos cálculos.

En las papeletas de las oposiciones se han hecho infinitas combinaciones barajando los nombres de todos los candidatos é ingiriendo el de D. Ramón Saínz

Al acabar estas palabras lo arrastró hacia el lado opuesto á aquél por donde los conjurados acababan de desaparecer.

El notario lo siguió maquinalmente al través de oscuros corredores y escaleras ocultas sin poder comprender el cambio repentino que parecía verificarse en el ánimo de su amo, cuando al atravesar una de las antecámaras del palacio encontraron á Andrés, que se les acercó alegremente; el príncipe estrechó con su habitual cordialidad la mano de su primo el duque, y le preguntó con una seguridad que no admitía escusa.

—Con que, duque, ¿mañana seréis de nuestra partida?

—Dispensadme, monseñor, respondió Carlos inclinándose hasta el suelo, me es imposible acompañaros mañana, porque mi mujer se halla muy indispueta, pero os suplico que aceptéis el mas hermoso de mis halcones.

Y dirigió al notario una mirada que lo dejó petrificado.

La mañana del 20 de agosto apareció bella y serena por una de esas ironías de la naturaleza que contrastan tan cruelmente con los dolores de los hombres.

Desde el amanecer, amos y criados, pajes y caballeros, príncipes y cortesanos, todo el mundo estaba en pié, mil gritos de alegría se levantaron por todas partes cuando apareció la reina montada en un caballo blanco como

entre republicanos romeristas y ministeriales.

A la hora de salir el correo, es imposible saber nada definitivo.

Pío Gil.

El triunfo de los liberales

La fé que tenemos en la bondad de nuestro credo político; el convencimiento en nosotros arraigado, del aprecio que el país tiene á nuestros hombres, no nos permitieron dudar ni un momento siquiera del triunfo en la circunscripción y los demás distritos de la provincia, de las candidaturas adictas liberales.

Los hechos han venido á confirmar nuestras creencias.

De los diez diputados de la provincia, el cuerpo electoral ha sacado triunfantes nueve candidatos adictos á la política gubernamental y solo en el tercer lugar de esta circunscripción obtendrá el acta un candidato de oposición posibilista.

Nuestro triunfo político, por consiguiente, no puede ser ni más completo, ni más satisfactorio.

Y cuenta que para obtenerlo, y digan lo que quieran nuestros adversarios, ni se ha recurrido á la presión oficial, ni á ninguno de aquéllos recursos que harán inmortal, en la historia del parlamentarismo, el nombre del ex-ministro antequerano.

Con ayuntamientos conservadores, sin situaciones, teniendo en contra todo eso que antes se creía ser el *Deus et machina* de las luchas electorales, y solo por la fuerza de la simpatía y de la unión de los liberales, han conseguido los candidatos de nuestro partido la victoria sobre sus contrincantes.

La sinceridad electoral, dejando abierto el palenque de los comicios á todas las aspiraciones, ha hecho que ciertos triunfos no puedan ser del todo celebrados en la esfera íntima y privada, pero en la pública, en lo que se relaciona con el interés general de la política dominante, en todos los triunfos tenemos parte y de todos nos congratulamos.

Es indudable que si todas las provincias aportan á la representación nacional un contingente de diputados liberales adictos, como la de Alicante, el triunfo de la política que representa D. Práxedes Mateo Sagasta, no puede ser mas brillante, ni mas completa la conformidad con ella de la opinión pública.

Todavía no es conocido, ni puede serlo, el resultado legal de las presentes elecciones, pero por el resultado obtenido en las votaciones y escrutinios par-

la nieve á la cabeza de esta brillante juventud.

Juana estaba quizás más pálida que de ordinario, pero se atribuía esta palidez á lo temprano que se había tenido que levantar.

Apretando Andrés con sus rodillas uno de los caballos más fogosos que había domado en su vida, caracoleaba con noble orgullo cerca de su mujer, y se creía dichoso por su fuerza, por su juventud, por mil doradas esperanzas que adornaban su porvenir con los más vivos colores. Jamás había desplegado la corte de Nápoles tanto esplendor; todos los sentimientos de odio y de venganza parecían completamente olvidados, y aun el mismo hermano Roberto, el desconfiado ministro viendo, pasar por su ventana esta hermosa cabalgata, despejó su nublada frente y acarició orgullosamente su barba.

La intención de Andrés era pasar muchos días cazando entre Capua y Aversa y de no volver á Nápoles sino después de estar preparado todo para su coronación.

Cazóse en su consecuencia el primer día cerca de Melito y se atravesaron dos á tres pueblos de la tierra de Labor.

Al anochecer se detuvo la corte á dormir en Aversa, como en esta época no había en la ciudad un palacio digno de recibir á la reina y su marido con su numeroso acompañamiento, se transformó en alojamiento el convento de San Pedro en Majella, mandado

ciales de las secciones, que nos son conocidas, nada aventuramos con regocijarnos desde luego del triunfo de nuestro partido.

Terrible lección ha sufrido el doctrinarismo.

Sus procedimientos de fuerza y de acción; sus recursos ilegales y punibles, ha conseguido el país, gracias al patriotismo del gobierno, que sean desterrados para siempre de las prácticas electorales.

Vayan benditas de Dios las habilidades conservadoras, que tan mal parado habian puesto al régimen parlamentario, que hubieran concluido por hacer odioso é insoportable.

Para terminar, hé aquí el resultado conocido de las elecciones á diputados á Cortes por esta provincia:

Circunscripción de Alicante.—D. Enrique Arroyo y Rodríguez, 2175 votos.—D. Adrian Viudes Girón, marques de Rioflorida, 1598.—D. Eleuterio Maisonave Cutayar, 1437.—D. José M. Luis Santonja, 886.

Alcoy.—D. Mariano González Dueñas, 807 votos.—D. Faustino Rodríguez San Pedro, 653.

Orihuela.—D. Trinitario Ruiz Capdopón, 621 votos.—D. Rafael Gutiérrez, 11.—D. Francisco Pi Margall, 49.

Dolores.—D. José de Granda y González, 513 votos.—Señor conde de Vi-Manuel 285.—D. Francisco Romero Robledo, 12.—D. Francisco Pi, 4.

Villena.—D. Federico Bas Moró, 821 votos.—D. Rafael Terol Maluenda, 614.—D. Francisco Pi Margall, 25

Villojoyosa.—D. Federico Arredondo Ramirez de Arellano, 620 votos.—Don Antonio Torres Orduña, 601.

Pego.—D. Enrique Bushell, 863 votos.—D. Francisco Romero Robledo, 747.—D. Francisco Pi y Margall 23.

De Denia faltan datos, pero puede darse como seguro el triunfo de D. Justo T. Delgado.

A cada cual lo suyo

Todo cuanto toca nuestro apreciable colega *El Constitucional Dinástico*, lo involucra, lo tergiversa y lo pone en consonancia de su manera de discurrir ó del color que mejor sienta á sus planes.

Hace días nos acusa de haber sido nosotros los que llevamos el nombre de nuestro respetable y querido jefe D. Rafael Terol, por los distritos de Villajoyosa y Orihuela, y le probamos, que lo que sucedió fué precisamente todo lo contrario, que fué el colega quien tal hizo. Ahora nos achaca á nosotros la presentación de la candidatura de dicho señor por el de Villena.

edificar por Carlos segundo el año del señor. 1309.

En tanto que el gran senescal daba ordenes para que dispusiesen la cena y hacía preparar apresuradamente una habitación para Andrés y su mujer, el príncipe que se había ocupado todo el día, en medio de un calor abrasador, á su placer favorito con todo el abandono de la juventud, subió á un terrado para respirar el fresco de la noche en compañía de su buena Ysolda, de su querida nodriza, que abandonándolo aun más que su madre, no se separaba de él un solo instante.

Jamás había estado el príncipe tan animado y contento, extasiábase con la hermosa-ura de la campiña, con la claridad del cielo y el perfume de las flores; atosigaba á su nodriza con mil preguntas, sin inquietarse por las respuestas que se hacían esperar bastante tiempo, porque la pobre Ysolda le contemplaba con ese aire de encanto profundo, que tanto distrae á las madres cuando escuchan á sus hijos.

Andrés le hablaba con ardor de un terrible jabalí que había perseguido por la mañana al través del bosque y que había tendido á sus piés, é interrumpió Ysolda para advertirle que tenía en el ojo un grano de arena. Formaba Andrés proyectos para el porvenir, é Ysolda acariciando sus rubios cabellos, lo

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (13)

CRIMENES CELEBRES

JUANA DE NAPOLES

1343-1382

trarse con trabajo detrás del lúgubre cortejo? preguntó el duque apretando el brazo de su compañero.

—¡Esta mujer! murmuró el notario, es la reina!

—¡Ah! ¡Ya es mía! dijo Carlos respirando libremente, con aquella profunda satisfacción que debe experimentar Satanás, cuando cae en su poder un alma que ha coliciado largo tiempo.

—Ahora, monseñor, preguntó maese Nicolás así que todo quedó otra vez en la oscuridad y el silencio; si me habéis mandado espiar los pasos de los conjurados para salvar al joven príncipe que protejeis con vuestra vigilante amistad, apresuraos á prevenirlo, porque tal vez mañana será demasiado tarde.

—Sígueme, exclamó el duque en tono imperioso; ya es tiempo de que sepas mis verdaderas intenciones para que te arregles á mis ordenes con la mas escrupulosa exactitud.

Nosotros que tenemos siempre la convicción de lo que hacemos, y obramos siempre impulsados por móviles nobles y generosos, fuimos efectivamente los primeros en publicar la candidatura del Sr. Terol por Villena, y al hacerlo, estábamos perfectamente autorizados, porque además de contar dicha candidatura con el apoyo de muchos amigos del distrito, el gobierno había manifestado su conformidad en que se presentara. Obramos, pues, con rectitud y como soldados disciplinados, no lo hicimos, y cónstele bien al colega, en perjuicio de *ningún amigo nuestro y correligionario*, pues en aquél entonces, no existía otra candidatura adicta mas que la del Sr. Terol.

Luego sucedieron cosas que por no pertenecer al público no diremos; pero sí haremos constar bien claro, que nosotros vamos engranados en la rueda del Sr. Terol, y no éste á la nuestra, porque toda nuestra misión es servir al partido y por lo tanto, á nuestro jefe.

Hemos defendido sin ambages ni reservas la candidatura del Sr. Terol; con su derrota hemos sufrido tanto como él; pero como individuos del partido liberal no podemos lamentarnos del resultado de la elección, por cuanto ha sido elegido un amigo del gobierno.

Y para justificar la candidatura del Sr. Terol, que por sus relevantes condiciones no necesita justificación, solo nos permitiremos decir que quien conozca, como le consta al colega, su honradez, su caballerosidad y su desinterés, que rayan hasta en lo heroico, perdónenos nuestro jefe si ofendemos con ello su modestia, no puede ni aun suponer, que puedan cometer una mala acción y mucho más tratándose de un amigo. Su noble conducta lo abona, no necesitamos hacer su defensa.

Quien acusa, pues, al Sr. Terol es; ó porque no lo conoce, ó porque quiere calumniarle.

No podemos ser más explícitos.

Y para concluir diremos que quien se doblega y busca el amparo del Sr. Santonja, es el que defiende una cosa y luego al conocer que puede reportarle perjuicio, practica lo contrario de lo que el día antes sostuvo.

Tanto una acusación como otra la devolvemos al colega, que es á quien mejor cuadran, pues tanto el Sr. Terol como nosotros, no nos hemos coaligado con nuestros adversarios, ni hemos reolido culto al dios éxito.

Quien busca *cachos de gloria* á costa de su prestigio, no somos nosotros.

Sueltos políticos

Jalón 31 de marzo 1886

Sr. Director de EL LIBERAL

Mi queridísimo amigo: Estamos en la época de las monstruosidades políticas. Nada más fácil hoy, que ver unidos por el deleznable lazo de mezquinos intereses, á los que ayer eran irreconciliables enemigos. La apostasia está á la orden del día y se cambia de opiniones con la misma frecuencia que de camisa.

Afortunadamente para nuestro partido, no es del en que salen esos hombres que todo lo sacrifican ante sus propias conveniencias; por eso cuando se dá un caso llama tan extraordinariamente la atención.

El hecho que voy á referir entristecerá á cuantos creen que del seno del partido liberal no nacen los Romero y Domínguez.

Nadie ignora que desde la última crisis, los conservadores orduñistas de esta comarca, unidos á los zorrillistas, emprendieron una campaña de propaganda á favor de la candidatura de D. Justo Tomás Delgado.

Parecía natural que este antiguo sagastino, desechara los ofrecimientos romero-zorrillistas prefiriendo vivir en la modesta esfera de su posición, con las influencias que sus antiguos servicios le daban, á sentarse en los escaños ro-

decía cariñosamente que debía estar muy fatigado.

En fin, no escuchando el joven príncipe mas que sus arrebatos, desafiaba al destino y llamaba de todo corazón los peligros para combatirlos, á lo que la pobre nodriza respondía llorando:

—¡Ya no me amais hijo mío!

Impacientado Andrés con estas continuas interrupciones, la reprendía suavemente, y se divertía con sus puriles temores. En seguida, sin apercibirse de la tierna melancolía que insensiblemente se iba apoderando de él, hizo que le contase mil rasgos de su infancia, de su ausente madre, de su hermano Luis, y una lágrima se asomó á sus párpados cuando recordó el último adios materno. Escuchábalo Ysolda con alegría, y respondía naturalmente á todas sus preguntas, si que ningún presentimiento agitase su corazón, porque la pobre mujer amaba á Andrés como toda su alma, hubiera dado su vida por él en este mundo, y su parte de gloria en el otro; ¡pero no era su madre!

Así que estuvo todo dispuesto, Roberto de Cabane vino á advertir al príncipe que la reina lo esperaba. Andrés echó la última mirada á estas risueñas campiñas, que la noche cubriría con su estrellado manto, llevó á su corazón y á sus labios la mano de su nodriza, y siguió lentamente y como á disgusto al

jos del Congreso, por los votos de los conservadores.

Desgraciadamente no ha sucedido así, y el Sr. Delgado, aceptando los sufragios de nuestros irreconciliables enemigos, los orduñistas, vá á deber á éstos su investidura de diputado.

En su visita á los pueblos del distrito, ha tenido que rodearse exclusivamente de conservadores y zorrillistas, aunque con cierto misterio para evitar el escándalo que tan nefando contubernio producía.

En este pueblo, han desaparecido las caretas y se ha presentado en toda su desnudez y con sus verdaderos colores, lo horrible de la unión.

Desde las primeras horas de esta mañana, se veían pulular á los dependientes municipales de gran uniforme trayendo y llevando ordenes para hacer más solemne la recepción del nuevo husar.

En efecto, á las doce próximamente se presentó el director de la imprenta nacional acompañado por la corporación municipal en masa con su presidente á la cabeza, que sin duda, para darle carácter oficial, ostentaba el símbolo de la autoridad, el juez municipal, el personal todo de secretaría, los empleados de consumos, el peatón y en una palabra cuantos alguna dependencia tienen con el municipio. El Sr. Delgado, se hospedó en casa del alcalde, donde permaneció tres ó cuatro horas recibiendo el homenaje de los conservadores.

Formaban parte también de la comitiva, dos individuos del comité zorrillista del distrito, que como los conservadores, esperan del Sr. Delgado, toda su oficial protección.

Un incidente. El juez municipal tenía citadas á las partes á las tres de la tarde, para la celebración de un juicio, pero dicha autoridad á tal hora, se encontraba acompañando al señor Delgado, y no pudo concurrir donde el cumplimiento de su deber le llamaba.

Omitimos comentarios y nos limitamos á compadecer al candidato que llamándose liberal, vá á convertirse en firme sostén de los eternos amigos de la reacción y de los secuaces revolucionarios, combatiendo á sus hermanos los liberales, á los que han sufrido las iras conservadoras en los largos años de la donación canovista.

Honor bien triste por cierto.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Ayer regresó del distrito de Villajoyosa, donde ha sido elegido diputado á Cortes, nuestro querido amigo y correligionario D. Federico Arredondo.

Le damos la enhorabuena y la bienvenida.

Contra lo que había supuesto nuestro apreciable compañero *La Tarde*, ha salido triunfante nuestro distinguido amigo y correligionario D. Enrique Bushell por el distrito de Pego, no obstante de luchar en frente del jefe de los husares D. Francisco Romero Robledo. Esto mejor que nada prueba las muchas simpatías que goza en el distrito de Pego nuestro estimado amigo.

Nos alegramos de que tan buen amigo como lo es nuestro el Sr. Bushell haya alcanzado tan señalada victoria.

Tenemos entendido que los conservadores del distrito de Denia, andan muy envalentonados; prometiéndose no perder la funesta influencia que por tanto tiempo han venido ejerciendo. Y que estos bríos los fundan en la última apostasia política que acaban de llevar á cabo.

Desilusionense los reaccionarios de la Marina, nuestro ilustre jefe el Sr. Sagasta, no es como el Sr. Romero Robledo de aquéllos que

gran senescal. Pero bien pronto las luces que brillaban en la sala, el vino que circulaba en abundancia, los equívocos graciosos, y las estrepitosas relaciones de las hazañas de la jornada, disiparon la nube de tristeza que había oscurecido por un instante la frente del príncipe. La reina sola, con los codos apoyados en la mesa fijas las miradas y los labios inmóviles asistía á este extraño festín, pálida y fría como una aparición siniestra evocada de la tumba para turbar la alegría de los convidados, Andrés, cuya razón principiaba á anegarse en las olas de vino de Caprea y de Siracusa, admirado del continente de su mujer, que atribuía á desdén, llenó una copa hasta arriba y la presentó á la reina. Juana se sobresaltó vivamente y movió los labios con una agitación convulsiva; pero los conjurados ocultaron con sus ruidosas voces el involuntario temblor que acaba de escaparse de su pecho. En medio del general tumulto, Roberto de Cabane propuso distribuir abundantemente á la guardia húngara que rondada las avenidas del convento el mismo vino que se había servido en la mesa real, y esta extravagante liberalidad arrancó frenéticos aplausos. Bien pronto los gritos de los soldados, que manifestaban su reconocimiento por un generosidad tan inesperada, se mezclaron con las ovaciones de los convidados, y para completar la embriaguez del príncipe se oía por todas partes:

olvidan nunca á quienes le han sido fieles en la adversidad.

Debieron no haber olvidado lo que há mucho tiempo dijo el mejor de nuestros poetas:

«Que el traidor no es menester,
Siendo la traición pasada.»

Telegrámas

Incendios deliberados

París 3 (recibido el 4).—Grandes incendios en los bosques de Saint Fargean cerca de Joigny.

Se atribuyen á una mano criminal. Supónese obra de los leñadores.

Las huelgas.—Indicios

París 3.—La situación de Decazeville es cada vez mas alarmante á consecuencia de la clausura de todas las fábricas y talleres.

En el departamento del Norte reina tranquilidad. Una partida de huelguistas belgas ha intentado pasar la frontera con objeto de propagar la agitación, pero ha sido rechazada en el acto por las autoridades francesas. Dos de los principales de la partida han sido encarcelados. Uno de ellos era portador de 650 francos.

Londres 3.—El *Times* publica hoy un despacho de Bruselas que ha llamado vivamente la atención. Dice que se confirma que entre los presos en Bélgica hay muchos alemanes; pero que falta saber si éstos son agentes de los socialistas de Alemania ó del príncipe de Bismark.

Nueva York 4.—Aumentan las huelgas en los Estados-Unidos, particularmente entre los empleados de ferro-carriles.

Ecos locales

Ayer mañana falleció el conocido joyero de esta capital D. Buenaventura Bonnin, á consecuencia de los daños que le produjo el toro que se escapó el sábado al ser conducido al matadero y que recorrió varias calles lastimando algunas personas.

En otro país que no fuera España, se daría la única reparación que en lo humano admiten estos hechos, haciendo pagar una crecida indemnización á la familia de la víctima por el dueño de la res que, por falta de precauciones ó por imprudencia causó la desgracia.

Ya nos daríamos por contentos con que sirviendo de ejemplo lo ocurrido, se tomarán por la autoridad las convenientes medidas encaminadas á evitar la repetición de hechos semejantes á que puede dar lugar el modo con que se verifican los desembarcos de reses que con tanta frecuencia se efectúan en el puerto de esta capital.

Nuestro querido y respetable amigo el Excmo. Sr. D. José de Granda y González, al despedirse de nosotros, nos encarga muy particularmente, seamos sus intérpretes cerca de los electores y personas notables del distrito de Dolores, que le ha concedido su representación, de los sentimientos de gratitud y consideración que le animan para con unos correligionarios y amigos tan decididos y consecuentes.

Cumplimos con gusto el ruego del diputado electo por el distrito de Dolores, á quien, por nuestra parte, damos la mas cumplida enhorabuena.

Ayer por la mañana fué conducido á la Casa de Socorro, Joaquín Llorens Marcili, con una fractura completa del femur derecho, en su tercio inferior; se le prestaron los primeros

—¡Viva la reina, viva S. M. el rey de Nápoles!

Prolongóse la orgía por casi toda la noche se habló con entusiasmo de los placeres que se prometían para el siguiente día, y Beltrán de Artois manifestó en alta voz, que después de una velada tan grande no se levantarían todos á buena hora.

Andrés declaró que por lo que hacía á él, una hora ó dos de reposo bastarían para ponerlo de sus fatigas, y que desearía que su ejemplo no dejase de hallar imitadores. Manifestó respetuosamente el conde de Terlizzi algunas dudas sobre la exactitud de lo que había dicho el príncipe, insistió Andrés y después de haber desafiado á todos los barones presentes á levantarse primero, se retiró con la reina á las habitaciones que les estaban destinadas, en donde no tardó en caer en un profundo sueño.

A eso de las dos de la mañana, Tommaso Pace, ayuda de cámara del príncipe y primer ujier de las habitaciones reales vino á llamar á la puerta de su amo á fin de despertarlo para la caza.

Al primer golpe todo permaneció en silencio; al segundo, Juana que no había cerrado los ojos en toda la noche, hizo un movimiento como para despertar á su marido y advertirle del peligro que le amenazaba; al tercero, el desventurado joven se despertó apresuradamente y oyendo en la sala próxima ri-

auxilios por el médico de guardia D. Francisco Benítez Roman.

La señora doña Joaquina Vera, viuda de D. Juan Vila Blanco, ha regalado á la Casa de Socorro una porción de hilas formes é informes.

Merece plácemes dicha señora por su donativo.

En el tren-correo de ayer salieron con dirección á Madrid nuestros queridos amigos y correligionarios D. Enrique Arroyo y el Excelentísimo señor D. José de Granda y González, diputados electos por la circunscripción del distrito de Dolores.

Acudieron á la estación á despedir á dichos señores, numerosas personas pertenecientes al partido constitucional de esta capital y de los pueblos de la provincia.

La guardia para el día de hoy en la Casa de Socorro está á cargo del médico de beneficencia domiciliaria D. Pascual Pérez Martínez.

Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro querido amigo el señor brigadier D. Manuel Fernández de Rodas, gobernador militar que fué de esta provincia.

El señor Rodas, que llegó en el correo de ayer procedente de Antequera, permanecerá breves días entre nosotros por asuntos puramente particulares.

Ecos de los pueblos

En Alcoy se ha publicado el primer número de *Los domingos de abril*, semanario que ha de ver la luz, como su título indica, en los cuatro domingos del presente mes, dedicando sus columnas á conmemorar las fiestas de San Jorge y dar noticias de las mismas. El ejemplar que tenemos á la vista, publica el retrato de Mosen Gregorio Ridaura, un grabado representando la vigorosa defensa hecha por los alcoyanos contra las tropas de Felipe V, y artículos, poesías, copia de documentos antiguos referentes á dicha ciudad, así como una sección de noticias referentes á la próxima festividad de San Jorge Mártir.

Según noticias, algunos amigos del señor D. Nicolás Salmerón y Alonso, le han escrito rogándole que desde Murcia, donde actualmente se encuentra, se traslade á Alicante antes de emprender su viaje de regreso á Madrid.

Según noticias telegráficas, la goleta francesa *Ambertine*, de San Maló, procedente de Marsella, embarrancó en la playa á dos millas al Norte de Denia.

Se le han prestado los auxilios convenientes, salvándose la tripulación.

Parece ser que anteayer se promovió algún disgusto en Elda con motivo de las elecciones. Según noticias de testigos, que dicen ser presenciales, alguien intentó impedir la entrada de los interventores liberales en el colegio electoral y más tarde según parece los que componían la mesa la dejaron abandonada.

Con este motivo hubo de producirse algún boroto, que pudo originar un conflicto que nuestros amigos pudieron evitar con su mediación.

El juzgado de Monovar empezó á instruir la correspondiente sumaria en averiguación

de las causas y cuchicheos, convencido de que bromeaban sobre su pereza, saltó de su cama, con la cabeza desnuda, en ropas menores y calzado apenas, abrió la puerta: aquí traducimos literalmente á Domingo Gravina, uno de los más acreditados cronistas.

Así que apareció el príncipe, todos los conjurados se echaron á la vez sobre él para ahogarlo entre sus brazos; porque no podía morir por medio de hierro ni de veneno, á causa de un anillo que su pobre madre le había dado; pero Andrés demasiado ágil y fuerte, viendo tan infame traición, se defendía con un vigor sobrenatural, y dando gritos horribles, se desprendió de los brazos de sus asesinos, con el rostro ensangrentado y sus rubios cabellos arrancados á pedazos. El desgraciado joven procuraba ganar su habitación para tomar un arma y resistir valerosamente á sus asesinos; pero habiendo llegado cerca de la puerta, el notario Nicolás de Melazzo, pasando su puñal como un cerrojo, por los ojos de la cerradura, le impidió entrar. El príncipe, gritando siempre é implorando la protección de sus leales, volvió á la sala; pero todas las puertas estaban cerradas y nadie le tendió una mano protectora, porque la reina se callaba sin manifestar la menor inquietud por la muerte de su marido.

Sin embargo, la nodriza Ysolda, sobresaltada con los gritos de su querido hijo y se-

de los hechos y para el castigo de los culpables si los hubiera.

Carece en absoluto de fundamento el que se haya intentado el suspender el Ayuntamiento de Orihuela.

Esta noticia que podría haberse propalado con ciertos fines, solo ha podido ser propagada por quien no conozca el proceder de los que se hallan al frente de la gestión pública.

Correo de Madrid

Madrid 4 abril 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Mi querido director: De nada pudiera hoy tratar en mi carta que no sea de la lucha que se está efectuando en los momentos en que escribo.

Las elecciones, nadie habla hoy ni piensa en otra cosa que en ellas, unos porque están directamente interesados en ellas; otros porque aunque indirectamente, están íntimamente ligados con los candidatos ó con la política por ellos representada.

El aspecto en esta corte es de completa tranquilidad.

He recorrido todas las secciones, y en todas ellas he visto completa tranquilidad y bastante animación.

En cada uno de los colegios electorales hay, además de la mesa en que se deposita el voto, sus correspondientes contramesas, formadas por electores amigos de los candidatos o tódoxos, romero-izquierdistas y republicanos, y á la puerta de cada local una porción de individuos mezclados con agentes de orden público, que son los encargados de repartir las candidaturas.

No se escapa ni una rata.

En cuanto un elector atraviesa los umbrales del colegio, cada uno de los interesados en la lucha sabe ya su nombre, profesión, estado y demás condiciones de su personalidad, y eso que por haberse confeccionado el censo hace ya algunos años, muchos electores tienen que ir á votar á secciones y distritos distintos del en que viven; así es, que se han presentado muy pocos casos en que el elector no haya podido votar.

Además, como la fiscalización es tan grande, y no es creíble que nadie se figure que puede engañar á los demás, de ahí que haya pocas protestas, y las pocas de facilísima solución, porque se ve en ellas más suspicacia que fundamento.

Resulta, pues, que la elección se lleva en todas partes con gran escrupulosidad; que todos los partidos se mueven mucho; que el cuerpo electoral, en el escaso número que en el censo figura, responde á este entusiasmo con que los partidos van á la lucha; que no ha habido ni se espera que haya, á juzgar por la tranquilidad que en todas partes se nota, incidentes desagradables, que se ve gran interés por conocer el resultado del escrutinio.

Se reparten candidaturas á las puertas de las secciones para todos los gustos, y con las combinaciones mas raras; pero en general, casi todos los electores se ve que llevan de antemano la candidatura preparada.

La ministerial, por lo que he visto y oído, la votan íntegra y en general todos los fusionistas; salvo alguna mistificación aislada. Los republicanos se mueven mucho y tienen grandes esperanzas de sacar adelante al señor Salmerón; los ortodoxos aspiran á obtener un lugar para el señor Prast, y los romeristas suponen que su jefe no será de los que se ahogan.

El gobernador y el alcalde recorren desde las primeras horas de la mañana los colegios electorales, y lo mismo hacen los candidatos así ministeriales como de oposición.

Otra cosa he advertido también. Los conservadores ortodoxos, en una buena parte, votan al señor Ferreras.

De provincias todos los telegramas que llegan hoy acusan tranquilidad en la mayor parte de los distritos.

Noticias de otros asuntos que no se refieren á elecciones es, totalmente imposible encontrarlas.

Del extranjero siguen llegando malas impresiones. En Bélgica sigue la agitación, aunque en los actuales momentos latente, se cree que no tarde en volver á manifestarse, apesar de las grandes precauciones que para evitarlo toma el gobierno.

En Inglaterra sigue por ahora reinando tranquilidad. Las reformas de Irlanda se llevarán á cabo.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Cada día vá adquiriendo mas importancia El Cyclostyle aparato reproductor que con un solo escrito reproduce millares de copias, é introducido en España por los poseedores del privilegio nacional Sres. Schomburg Caballero y compañía, Santa Brígida, 4, Madrid.

La facilidad en el manejo del Cyclostyle, su sencillez y limpieza, puesto que para usarlo se escribe sobre una plancha de zinc, y no hay que refundir, lavar, ni humedecer, lo hacen

superior á los conocidos hectógrafos, valógrafos, cosmógrafos, etc.

A la casa Schomburg Caballero y compañía, propietarios de la conocida y notable Revista Tipográfica, debemos la introducción en nuestro país de tan útil aparato.

De aquí y allí

El turco de la Commune.—(Alfonso Audet)

Era un tambor de tiradores indígena. Se llamaba Kadour, descendía de la tribu Djendel, y formaba parte del número de turcos que se habían precipitado sobre París siguiendo el ejército de Vinoy.

Había hecho toda la campaña desde Vissemburgo á Champigny, atravesando como ave de tempestad sobre los campos de batalla con las baquetas de hierro y su *derbouka* (tambor árabe) á la espalda; tan vivo, tan inquieto, que supo librarse de las balas, ó mejor dicho, éstas no pudieron ni aun rozar su cuerpo.

Cuando llegó el invierno, aquel pequeño bronce africano quemado al fuego de la metralla, no pudo soportar las noches de guardia, y la inmovilidad en la nieve, y una mañana de enero, hubieron de hallarle medio arrecido y le levantaron de las márgenes del Marne con los pies helados y transido de frío. Estuvo mucho tiempo en la ambulancia de sanidad.

Allí fué donde le conocimos. Triste y sufrido, como un perro enfermo, el turco miraba en derredor suyo con sus grandes y dulces ojos. Cuando se le dirigía la palabra, sonreía y mostraba sus blanquitos dientes. Era cuanto podía hacer, desconocía la lengua francesa y apenas si hablaba el *sabir*, dialecto argelino, compuesto de provenzal, italiano y árabe, hecho un salpicado de palabras recogidas como conchas á lo largo de las playas de los mares litorales.

Kadour para distraerse tenía solamente su *Derbouka*. De tiempo en tiempo cuando se aburría mucho le ponían el tambor encima de la cama y le permitían que lo tocara, pero no mucho, porque no molestase á los demás enfermos. Entonces su negro rostro, tan abatido y desanimado ante la amarillenta luz y el triste espectáculo del invierno que se le ofrecía al mirar por la ventana á la calle, se animaba y se alegraba siguiendo los movimientos rítmicos que marcaba al tocar su redoblante.

Unas veces producía el toque de carga, y su boca, mostrando la brillante dentadura, sonreía ferozmente, ó bien sus ojos se preñaban de lágrimas al recordar cualquier toque de alborada musulman; se dilataban las ventanas de su nariz, y á pesar de los olores á botica que en la ambulancia atacaban fuertemente al olfato mas obtuso, y en medio de los frascos de botiquín y las compresas, le parecía ver los bosques de Blidah cargados de naranjas y las muchachas moras saliendo del baño, enmascaradas de blanco y perfumadas con verbena.

Pasaron así dos meses. En París, en estos dos meses, habían acaecido muchas cosas, mas Kadour nada sabía, de nada se había apercibido. Había oído pasar por bajo las ventanas de la ambulancia el rebano de ejército cansado y desarmado que entraba en París, mas tarde el rodar continuo de los cañones desde la mañana hasta la noche, después el toque de rebato y el incesante cañoneo.

De todo esto no llegó á comprender otra cosa sino que la guerra continuaba y que él podía salir á batirse, toda vez que ya tenía sus piernas curadas, y libres de ataduras y vendajes.

Y se puso en camino con el tambor á la espalda, en busca de su compañía.

No se cansó mucho en buscarla; unos federados se lo llevaron. Después de un largo camino, como no le pudieran arrancar más palabras que las de «bono becef, macacke bono,» el general, jefe de día, terminó por darle diez francos y un caballo de omnibus y agregarle á su estado mayor.

De todo había en aquellos estados mayores de la Commune. Chaquetillas rojas, mantas polacas, casacas húngaras y camisetas de marineros, oro y velludo, ligas y bordados.

Con su chaqueta azul bordada de amarillo, su turbante, su *derbouka*, el turco vino á completar la mascarada.

Lleno de contento al verse en tan bella compañía, embriagado de sol, gozoso de oír el cañoneo y contemplar los trenes militares, regocijado por la confusión de las armas y la variedad de uniformes, llegó á persuadirse de que la guerra contra Prusia continuaba, teniendo esta guerra entonces algo más vivo, algo más libre que él aceptaba sin comprenderlo. El pobre Kadour, que era desertor sin él saberlo, se entusiasmo intensamente con aquella bacanal parisiense, y fué una celebridad del momento.

Por todas partes los federales le aclamaban y le festejaban. La Commune estaba tan ufana de poseerle, que le mostraba satisfecha, le hacía visible, servíase de él como un mastil ó un tope. Veinte veces al día la plaza le mandaba á Guerra, Guerra á la casa de Ayuntamiento; porque si las gentes se hartaban de decir que aquellos marineros, no eran marineros, y aquellos artilleros eran falsos artilleros, á lo menos Kadour era un turco de verdad, podían convencerse los incrédulos con solo tocar su cara de monito, y á la vez expresiva, é ingenua, contrastando por lo espiritual con

aquel pequeño cuerpo de salvaje, agitándose en su gran caballo que recorría las calles á saltos fantásticos.

No obstante, algo faltaba todavía al pobre turco para ser completamente feliz. Quería batirse y oler la polvora, mas en tiempo de la Commune esto no era tan fácil; Kadour pasaba el tiempo de aquí para allá ó en la plaza de Vendome, ó en los patios del ministerio de la Guerra, en medio de aquellos desordenados campamentos llenos de barriles de aguardiente, de barricadas, de tocino y comestibles al aire libre, cosas que no se vieron en muchos puntos de París durante el sitio. Kadour, buen musulman, se mantuvo sobrio, hizo sus abluciones y comió semola y cuz-cuz. Se envolvía en su albornoz y quedábase dormido en cualquier rincón á la luz de los vivaques.

Una mañana del mes de mayo, el turco se despertó sobresaltado por el ruido de la fusilería. El ministerio estaba trastornado, las gentes inquietas. Maquinalmente Kadour hizo lo que sus camaradas, saltó á caballo y siguió al estado mayor. En las calles se oía el sonar de los clarines, los batallones iban á la desbandada. Se desmpepedaba el suelo para hacer barricadas.

Evidentemente acaecía algo extraordinario. En los alrededores de los muelles la fusilería era más nutrida y el tumulto mayor. Kadour se perdió, le mataron el caballo, y él murmuraba: *Macach bono, Bresien*, porque aquella barahunda la producían los prusianos que acababan de entrar, según él creía. En la calle de Bivoli unos vengadores de Flourens le llamaron: *¡Hé turco, turco, ven aquí!* Quedóse con ellos en la barricada, y allí se man tuvo heroico, se irguió altivo, sirviendo de bandera su negra figura, contento bajo una lluvia de metralla.

Por un momento al abrirse instantáneamente la nube de humo, creyó ver el uniforme de la infantería francesa ante la barricada; pero juzgó que aquello era una ilusión; los que tenía en frente eran prusianos sin duda alguna.

De pronto, la barricada quedó silenciosa; el último artillero acababa de huir después de haber disparado el último cañonazo; el turco, por su parte, no se movió de su sitio, preparándose para saltar frente al enemigo, armó fuertemente su bayoneta, y esperó ver aparecer los agudos cascos prusianos.

Entonces llegó la infantería francesa; los oficiales gritaban:

—¡Rendíos! ¡rendíos!...

El turco tuvo un momento de asombro, después se precipitó al frente agitando en el aire alegremente su espingarda.

—Bono, bono, francese.

Vagamente, en su idea de salvaje, había imaginado que aquel era el ejército de salvación, Jaidherbe ó Chanzy, que los parisienses esperaban hacía tanto tiempo. Reía por eso, mostrando sus blancos dientes, considerándose feliz.

En un instante la barricada fué invadida. Cércale y le examinan.

—Trae tu espingarda.

La espingarda estaba caliente todavía.

A ver tus manos.

Las manos estaban negras, sucias de pólvora.

Y el turco se mostraba orgulloso siempre con su franca é ingenua sonrisa.

Entonces le hicieron que se recostase contra la pared y ran.

Murió sin saber ni haber sospechado ni por un segundo quizá que iban á matarle, y ciertamente sin saber por qué causa moría.

Espectáculos

Teatro Principal

Anteanoche puso fin á sus tareas la compañía de declamación dirigida por D. Rafael Calvo, con el hermoso drama de Echegaray *O locura ó santidad*.

La interpretación de tan magnífica obra fué muy buena y dió digno remate á la brillante campaña hecha por la notable compañía que bajo la inteligente dirección del eminente actor, ha venido actuando en nuestro elegante coliseo.

En la noche del domingo, Rafael Calvo estuvo inspiradísimo, dando á su papel un colorido y una expresión inimitables. Las señoras Contreras, Calderón y Casas, notabilísimas en sus respectivos papeles.

Lo mismo se puede decir de Ricardo Calvo y de Donato Giménez.

El público numerosísimo que llenaba el Principal, aplaudió con entusiasmo á los actores llamándoles repetidas veces y tributándoles una cariñosa ovación de despedida.

Teatro Circo

Correspondiendo al creciente favor que el público viene prestando á los espectáculos del Circo, favor muy justificado, pues los artistas que allí actúan entretienen agradablemente con sus difíciles y notables ejercicios, la empresa ha mandado traer nuevos artistas para dar mayor variedad á los espectáculos.

Hoy habrá llegado en el tren de Valencia la Sra. Alegria acompañada de dichos artistas, de los cuales tenemos las mejores noticias, especialmente de los hermanos Oriol que esta misma noche se presentarán al público en sus sencillos ejercicios en las barras.

Es de esperar que hoy como en las últimas noches el público llenará el local.

Tenemos el gusto de participar á nuestros lectores que el inteligente empresario del Circo Sr. Marco, tiene contratada una magnífica compañía de opera italiana, compuesta de artistas de muy buena reputación, la cual empezará á actuar el día 25 del actual, día de pascua de resurrección, si como es de esperar, quedan terminadas para esa fecha las obras interiores del escenario que ya han comenzado.

Damos, pues, el parabién al activo empresario del Circo que se toma tanto interés por complacer al público, y á éste porque tendrá su espectáculo favorito. Deseamos al Circo grandes y repetidas entradas.

Cambios

Cotización del día de ayer

Fechas.	Papel.	Dinero	Obser
Londres.....	100 d.		
París.....	8 d. v.	4'85	
Mar. Cete.		4'85 1/2	
Havre.....		4'85 1/2	
Madrid.....			
Barcelona..			
Cádiz.....		1/4	
Málaga.....		1/4	
Sevilla.....		1/4	
Valencia....			
Múrcia.....			
Orihuela....			

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 5 de Abril de 1886.

Barómetro	760'79
Termómetro	19,0
Viento	N. E. Viento
Atmósfera	Nubes.
Mar	Gruesa.
Temperatura máxima del aire á la sombra	21'0
Idem mínima durante la noche	15'2
Irradiación nocturna	" "
Evaporación en milímetros	2'14
Lluvia	2'75

TEATRO CIRCO.—Gran función para hoy á las ocho y media de la noche por la compañía ecuestre que dirige Mr. Alegria.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 5 (2 t.)—Ha triunfado en Madrid por gran mayoría la candidatura adicta, y en los puestos de 1 s oposiciones, Salmerón y Prast.

Ha sido derrotado Romero Robledo.

Castelar ha triunfado en Huesca.

Madrid 5 (3, 10 t.)—Han sido presos en Decazeville tres periodistas redactores de *El Grito del Pueblo*, por delito de escitación.

D. Carlos ha levantado en Liorna un empréstito de un millón de francos.

Desmientense rumores de alteración de orden público en la frontera.

Madrid 5 (4 t.)—Los círculos políticos muy animados, siendo el tema principal de todas las conversaciones la derrota de Romero.

Ha llegado á Roma el embajador cerca de la Santa Sede, Sr. Groizard.

Ha salido el Sr. Abascal para Santos de la Humosa.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 5 (5, 45 t.)—Inundaciones España. Calcúlase centenar oposiciones 300 ministeriales.

Continúa Francia agitación socialista.

Bolsa 58'55.

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 5 (5, 45 m.)—Hoy han celebrado Consejo los ministros bajo la presidencia del Sr. Sagasta, encargando á los ministros de Estado, Justicia y Fomento, estudien reformas organización administrativa.

D. Carlos ha regresado á Venecia.

Madrid 5 (10, 45 n.)—Abascal marchado á Humosa.

Hoy reunida Constantinopla la conferencia europea para tratar la cuestión turco-búlgara.

Han triunfado Cánovas por Cieza, Romero Robledo por Antequera, López Domínguez por Coin.

Salmerón ha sido derrotado en Badajoz por el republicano Sr. Baselga.

En León, donde se presentaba muy reñida la lucha, ha triunfado el republicano Sr. Azcárate.

Aumenta en Francia la agitación obrera.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS
Jorge Juan, 11 y 13

SECCION DE ANUNCIOS

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1.75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5.75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.	Cortaplumas.
Sombrereras.	Lancetas.
Planchas-vapor.	Peines.
Idem ordinarias.	Batidores.
Gitfos superiores.	Gutaperchas.
Ara-mantas.	Petaças.
Bolsas de viaje.	Porta-monedas
Sacos de noche.	Cepillos.
Caramañola.	Sombrillas.
Tijeras.	Bastones.
Cucharas.	Bujías.
Cuchillos.	Hules.
Tenedores.	Plumeros.
Cucharones.	Anteojos.
Navajas.	Petaças.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.
Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id. id. CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.	Serruchos.
Hachas.	Verdugos.
Garlopas.	Ficheros.
Cepillos.	Trincadores.
Junteras.	Triángulos.
Guillames.	Barrenas.
Tenazas.	Berbiquis.
Alicates.	Formones.
Corta-frios.	Gubias.
Visagras.	Roblones.
Limas.	Escuadras.
Escofinas.	Cuchillos.
Sierras.	Destornilladores.

APARATOS GASÓGENOS

PARA LA

obtención de aguas carbónicas y bebidas espumosas

Estos ingeniosos aparatos de uso doméstico, sirven para prepararse uno mismo el *Ayua de Seltz* y el *Vino Champagne artificial*, cuyas bebidas espumosas son el más grato aliciente de las mesas algo acomodadas. Esto aparte de que estas bebidas gasífero-carbónicas, son siempre recomendables para favorecer las digestiones, calmar la sed, corregir la bilis y curar diversas afecciones del estómago.

Véanse los diversos modelos de aparatos-gasógenos que se hallan de venta en la

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACION RADICAL CON LAS

PILDORAS AMERICANAS DEL DR. GABEA

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

LA ALICANTINA

FUNERARIA DE MANUEL BAEZA BOSCH

SAN FRANCISCO, 41 Y 43, ALICANTE, 41 Y 43, SAN FRANCISCO

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:

Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba macisa para cuerpos menores.—Id. ochavadas y catalanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos que aquellos que por desgracias se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

41 y 43, SAN FRANCISCO, 41 y 43

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobros de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

Fábrica de Naipes

J. Cumanes. Calle de Santo Tomás, 4, Madrid

Remesas á provincias.

Á los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curacion en la calle de Castaños, número 18, principal. Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Se hacen toda clase de trabajos referentes á este arte. Puntitud, economía y limpieza.

Jorge Juan, 11 y 13

THE UNITED STEAMSHIP COMPANY

Vapor Omsk

Saldrá para el Havre el 6 del corriente, admitiendo carga para Paris-Berck.

Para fletos diriirse á los Sres. Raymundo compañía, Puerta del muelle.

CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las pildoras febrífugo-infalibles de Fernandez. Caja de 40 pildoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza la Villa, 4, y Sacramento, 2, y las principales boticas de España, Alicante Soler y todas las principales boticas.

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.

Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.

Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.

Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

LA TOS

PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

Es el remedio mas seguro, cómodo, eficaz y agradable.—Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja. Vale 8 reales en todas las buenas farmacias de España y extranjero.



Para fletos diriirse á los Sres. Raymundo compañía, Puerta del muelle.